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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo nono dia do mês de setembro de 2022, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada no 

auditório do Museu de Historia Natural, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos 

dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pela Sra. Camila Bonelli de 

Milano, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte 

pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de agosto de 2022; 2- Avaliação dos projetos ambientais de 

educação ambiental com utilização do Fundo Municipal de Meio Ambiente; 3- Apresentação do 

cronograma de substituição e manutenção da frota municipal em 2022; 4- Ações de educação ambiental 

referentes ao Dia da Árvore; 5- Informes gerais. Sr. Anderson, biólogo da SAMA solicita a palavra e agradece 

a participação de todos na respectiva plenária e deixa os presentes cientes sobre os conselheiros que não 

puderam participar dessa plenária e em seguida realizou a leitura da ata do mês de agosto sendo aprovada pelos 

presentes. No item 2 da pauta que trata da apresentação de projetos de educação ambiental pleiteados pelo 

Fundo Municipal de Meio Ambiente, Sr. Anderson realiza a apresentação de um projeto de sua autoria que 

apresenta como objetivo o resgate histórico, cultural e ambiental da Avenida dos Biris localizada no entorno do 

Parque Juca Mulato, que recebeu esse nome devido ao grande número dessa espécie ao longo de sua extensão, 

propondo a compra e o plantio por integrantes deste conselho de 20 mudas de Guapuruvu conhecida 

popularmente como BIRI nessa avenida perfazendo o aumento da área verde favorecendo a arborização urbana 

local, a manutenção desse espécie e cumprindo a política desse conselho no que diz respeito a compensação 

e/ou neutralização dos gases causadores do efeito estufa. Neste sentido, Sr. Anderson informa sobre os 

orçamentos para a compra dessas mudas utilizando esse fundo e o menor preço foi concedido pelo Viveiro 

AGFLORA localizado em Mogi Mirim, num custo de R$25,00 a muda totalizando R$500,00 e por 

unanimidade todos concordam e aprovam esse projeto, e Sr. Anderson fica de dar os encaminhamentos para a 

compra. Sr. Junior pede a palavra e coloca que no dia 24 de outubro o Museu Histórico Pedagógico 

Comendador Virgolino de Oliveira completará 50 anos e esse plantio poderia ser realizado nessa avenida em 

comemoração a essa data e todos concordam. Ainda neste item, Sra. Brenda, educadora ambiental da 

ASCORSI apresentou um projeto de acordo com os moldes propostos visando o uso do FMMA para confecção 

de dois outdoors para divulgação do trabalho da associação e mobilização da população para a segregação de 

materiais passíveis de reciclagem. Sra. Brenda deixa o conselho ciente que em toda nossa região só uma 

empresa realiza essa atividade e que por isso conseguiu apenas um orçamento. A plenária ficou ciente do 

projeto e deliberou favoravelmente em utilizar recursos desse fundo para esse trabalho de divulgação e 

educação ficando no valor de R$1.400,00, Sr. Anderson se propõe a estar pedindo um desconto desse valor. Sr. 

Felipe relata que a ASCORSI poderia investir num marketing digital que daria um retorno maior sendo muito 

bem visto pelos presentes. Sra. Brenda relata que como estamos com prazo curto e seguindo o determinado na 

Resolução COMDEMA 01/2018, para 2022 sugere manter os outdoors e em 2023 fará a apresentação desse 

projeto englobando este tipo de marketing e todos concordam. Sr. Felipe questiona também quanto de saldo 

existe nesse Fundo e Sr. Anderson fica de verificar com a Secretaria da Fazenda que realiza esse controle e caso 

tenha uma resposta postará no grupo de whats desse conselho e quanto aos outdoors dará os encaminhamentos 

para a confecção dos mesmos. Dando prosseguimento a pauta, Sr. Anderson realiza a apresentação do 

cronograma de substituição e manutenção da frota municipal em 2022, sendo passada para todos os 

presentes uma planilha de controle dos veículos que passaram por manutenção preventiva e corretiva no 

respectivo ano, sendo este relatório composto pelo tipo da frota, modelo, placa, secretaria a qual pertence e o 

serviço executado, sendo aberta uma discussão sobre a importância desses documentos fazendo uma correlação 

dessas ações com os gases causadores do efeito estufa e a importância dessa ação para a manutenção de um 

bem público. O conselho tomou ciência desse controle deliberando favoravelmente a ação executada pelo 

controle de frota. Sr. Anderson deixa a plenária ciente também dos veículos adquiridos pela Prefeitura 

Municipal nos anos de 2021 e 2022 perfazendo a renovação de sua frota, passando para ciência de todos o 

relatório com imagens destes veículos e as secretarias que foram comtempladas, sendo muito bem vistos pelos 

presentes. Sra. Brenda relata que o caminhão da Prefeitura em comodato para a ASCORSI tem apresentado 
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muito problema devido ser um veículo antigo e essa renovação de frota torna-se importante evitando esses 

contratempos. Sr. Antônio Carlos deixa suas considerações sobre os veículos elétricos, que não demorará muito 

para que a Prefeitura comesse a adquirir. Sr. Felipe complementa que estão aferindo todo o impacto da 

fabricação dos veículos elétricos como operação e descarte de resíduos, incluindo as emissões de poluentes, a 

extração das matérias-primas, processos de manufatura o que acaba aumentando a pegada ambiental na sua 

fabricação. Prosseguindo a pauta, no item 4 que trata das ações de educação ambiental referentes ao Dia da 

Árvore, Sr. Anderson explana sobre o plantio de mudas de árvores nativas na Praça CEU, localizada no bairro 

Istor Luppi, sendo plantada 100 mudas de árvores nativas com integrantes do Rotary, Lions, integrantes da 

SAMA e sociedade civil; com auxilio da SAMA, a empresa Penha Papel e Papelão plantou 90 mudas de 

árvores na margem do Ribeirão da Penha em substituição a espécie exótica e invasora denominada leucenas; foi 

desenvolvido um trabalho de educação ambiental junto aos alunos da escola Ativa com palestras e plantio de 

arvores; foi doado pela SAMA seis mudas para o plantio no interior do Colégio Objetivo e 20 mudas para os 

alunos da Escola Estadual Fenizio Marchini; Sr. José Antônio relata o plantio de 26 mudas no interior da ETEC 

João Maria Stevanatto complementando as ações nessa data, sendo parabenizado as ações pelos presentes. Por 

fim, nos informes gerais, Sr. Antônio Carlos relata sobre possíveis efluentes que estão sendo lançados no 

córrego Laura e em análise no bairro observou uma lavanderia – Lavmix onde o meio fio atrás desse 

empreendimento estava com uma coloração diferente suspeitando que poderia estar ocorrendo algum tipo de 

sobrecarga no sistema e esse não dando conta poderia estar extravasando na guia, Sr. Anderson fica de fazer 

uma averiguação do caso. Sem mais informes, Sra. Camila declara encerrada a reunião, deixando seus 

agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Antônio Carlos Avancini   

02 Julieder Oliveira Lino   

03 Brenda Brianti   

04 Gabriel Silvino   

05 Lucas Pereira Gardinalli   

06 José Antônio Pires de Souza   

07 Lucas Cesar da Silva   

08 Thayna Vanda Soares   

09 Thaís Scharf   

10 Cleide Benedita Scoton   

11 Pedro Henrique Ferreira de Souza   

12 José Carlos S. Cardoso Junior   

13 Felippe Gabriel Vieira Frassetto   

14 Cleber R. Pereira de Moraes Seriani   

15 Marta Melina R. Moraes Camargo   

16 Ronoel Aparecido Romano   

17 Anderson Martelli (convidado)   

18 Ariadne Alvarenga (convidado)   
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